

Boletín Número 129
Toluca, México, a 3 de julio de 2014.

EN EL IEEM DEBATEN SOBRE LA LECTURA Y LA CULTURA EN LOS JÓVENES

- En el programa de radio por internet, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, representantes juveniles de los partidos políticos señalaron que la lectura es fundamental para estimular el desarrollo de la cultura en los jóvenes y para participar en forma activa en la vida pública.

La lectura es un motor que en manos de los jóvenes va a generar un mejor aprendizaje y va a estimular el desarrollo de la cultura, permitiéndoles participar en forma activa, responsable e informada en los asuntos de la vida pública, por lo que en la medida que se establezcan políticas públicas que la incentiven, ello se traducirá en un mayor desarrollo democrático, destacaron representantes juveniles de los partidos políticos durante el programa de radio por internet del Instituto Electoral del Estado de México, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”.

Esta vez, la conducción estuvo a cargo de Daniela Dávila Camacho, locutora de la estación de radio de la Universidad Autónoma del Estado de México (Uni Radio 99.7 FM), quien señaló que al abordar el tema de “La cultura y la lectura en los jóvenes”, con un enfoque plural y desde la óptica de jóvenes representantes de los partidos políticos, se atiende un asunto que es toral para nuestro sistema político, toda vez que contribuye a que la democracia y la política funcionen de manera correcta o tenga un mejor funcionamiento.

Ruyelo García Clemente, representante del Partido Acción Nacional (PAN), señaló que hay jóvenes interesados en la cultura porque constituye una vía que les puede sacar de las calles, alejar de vicios y adicciones o de la propia delincuencia, ya que con la cultura se pueden modificar los hábitos sociales. De ahí que a través de la lectura también se pueden promover valores e inculcar en los jóvenes principios como la responsabilidad, por tanto, su partido la impulsa a efecto de que el interés de los jóvenes en la política y su participación en la vida pública sea sin coacción y con base en principios éticos.

A su vez, Jorge Jesús Cruz Muñoz, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que vivimos en una sociedad multimedia en la que los jóvenes tienen otras formas de leer y aprender en diversos lugares y con otros fines, en donde el libro no es el soberano de la lectura, pues leen con apoyo de otros medios, por ello es importante superar esquemas a efecto de impulsar acciones conjuntas entre el Estado, los partidos políticos y la sociedad, de ahí que su partido promueve la cultura con un amplio enfoque, pues la participación de los jóvenes es medular, dado que pueden ser una buena fuente para impulsar la economía, sobre todo aquella vinculada con los emprendedores.

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Por su parte, Gabriel Medina Peralta, representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), explicó que la cultura debe ser entendida como generación de conocimientos que se han acumulado a lo largo del tiempo, lo cual lleva a otro aspecto que son los hechos históricos que motivan a pertenecer a un lugar y a generar identidad. Por ello, su partido la fomenta desde cada gobierno que representan, impulsando la generación de conocimiento a través de la lectura, debido a que estamos en un país en el que poco se lee y eso trasciende a la comunidad, lo cual, sin duda, también ayuda a reconstruir el tejido social. Afirmó que en el PRD incentivan una cultura participativa para formar ciudadanos conscientes, críticos y con propuestas para generar políticas públicas más humanas.

Asimismo, Adrián Osiel Millán Vargas, del Partido del Trabajo (PT), dijo que la cultura es la vía fundamental para generar conciencia y su vehículo es la lectura, aspectos fundamentales para los jóvenes pues la problemática es compleja y existen bajos índices de lectura entre este segmento social, a consecuencia de diferentes factores, entre ellos la baja calidad de la educación. Por lo que consideró que se debe evaluar el nivel de la educación a partir de variables cualitativas y con base en el aprovechamiento del conocimiento, en aras de generar jóvenes conscientes de sus acciones, por ello su partido impulsa la lectura, los círculos de estudio y el acceso de los jóvenes a diversas actividades culturales, para con ello generar un cambio positivo.

Oscar Hugo López Rodríguez, en representación del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), consideró que se debe fomentar el hábito de la lectura en los jóvenes, pues aun y cuando tengan los instrumentos tecnológicos más avanzados no se tendrán buenos resultados, por eso se debe poner atención en los métodos que se apliquen para que desde edad temprana puedan tener gusto por la lectura y así convertirse en ciudadanos competitivos, capaces de transformar el futuro del país. Dijo que la democracia permite escuchar y construir a partir de conocer las opiniones de los demás, razón por la que su partido promueve la lectura y apoya que las escuelas cuenten con una biblioteca y actividades culturales que complementen la formación.

En tanto, José Luis López Reyes, representante de Movimiento Ciudadano (MC), señaló que es esencial que la lectura, la cultura y la educación se refuercen con contenidos y textos que enriquezcan una cultura participativa, modificando los planes educativos, incluyendo autores que amplíen la visión sobre el acontecer de nuestro país, pues eso enriquecerá además la cultura política de los ciudadanos, porque un voto informado es un voto razonado y en la medida en que conozcan la historia y tengan una visión crítica de las cosas se va a revolucionar la conciencia de la población para evitar repetir errores que se han cometido.

"2014. Año de los Tratados de Teoloyucan"

De igual forma, el representante de Nueva Alianza (NA), Yeshua Sanyassi López Valdez, explicó que se debe tener en cuenta que con la aparición y revolución de internet, el conocimiento se multiplica y dado que es un medio que consultan cada vez más jóvenes, se debe fomentar una cultura digital. Por ello, en esas condiciones el aprendizaje debe cambiar, de ahí que su partido tiene como ejes fomentar una cultura digital, una cultura sustentable que se relaciona con el medio ambiente, el desarrollo económico y el desarrollo social; así como la cultura participativa que tiene que ver con el desarrollo democrático e implica fomentar la participación en forma igualitaria y en los asuntos cívicos, razón por la que están trabajando con los jóvenes para educarlos de cara al futuro.

El programa del IEEM se transmitió en vivo desde el Centro de Producción Audiovisual del Instituto, a través de la página de internet www.ieem.org.mx, durante el cual la conductora de esta emisión, Daniela Dávila Camacho, invitó a seguir las actividades del Instituto a través de su página de internet www.ieem.org.mx y a entrar en contacto a través del teléfono lada sin costo 01800 712 4336 y en las redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX).

Así, el IEEM busca coadyuvar con el desarrollo democrático de la entidad, a través de la construcción de una ciudadanía cada vez más informada y participativa, fines que convergen con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan #944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, Estado de México.
(722) 275 73 00, 01800 712 4336 ■ www.ieem.org.mx